

Auf dieser Medaille sind viele Gebäude, Straßen und ein besonderer Turm in einer berühmten Stadt in Frankreich zu sehen.

Um welche Stadt handelt es sich?



August der Starke und seine Nachfolger konnten sich viele teure Gemälde, Gegenstände aus Elfenbein und Edelsteinen, Porzellan und die Ausstattung großer Feste leisten. Doch woher kam das Geld, um all die schönen Dinge zu bezahlen? Aus dem Boden in Sachsen!

Auf dieser Medaille sind sächsische Bergleute zu sehen.

Welches Metall holten sie aus der Erde?

Kleine Hilfe: Die Medaille besteht daraus.



Lange Zeit gab es zwei deutsche Länder. Die Bundesrepublik Deutschland und die Deutsche Demokratische Republik. Dieses Geld stammt aus der Deutschen Demokratischen Republik, die vor 71 Jahren gegründet wurde und deren Hauptstadt Berlin war. Vor 30 Jahren wurden beide Länder miteinander vereint.

Ihr könnt einen sehr schlanken Turm mit einer Art Kugel entdecken. Solche Türme gibt es in vielen großen Städten. Auch hier in Dresden.

Wie wird ein solcher Turm genannt?



Städte mit einem Hafen, vor allem mit einem Hafen am Meer, sind besonders für den Warenhandel zu Land und zu Wasser wichtig. Doch sie sind auch der Natur, vor allem dem Wasser, in besonderem Maße ausgeliefert.

Von welcher Naturerscheinung berichtet die Medaille?



Liebe Kinder, in dieser Ausstellung könnt ihr viele Medaillen, Münzen und Geld aus Papier entdecken, auf denen Städte zu sehen sind. Oftmals soll damit an ein besonderes Ereignis in dieser Stadt, an Kriege und Siege oder Jubiläen erinnert werden. Wir haben für euch auf den nächsten Seiten besonders spannende Medaillen und einen Geldschein herausgesucht und stellen euch dazu eine Frage. Diese könnt ihr beantworten, wenn ihr auch die Objekte in den Vitrinen genau ansieht oder vielleicht auch eure Eltern oder Großeltern um Hilfe bittet. Die Objekte findet ihr in den mit dem Smiley markierten Vitrinen.



Habt ihr es geschafft, alle Fragen zu beantworten? Super! Gut gemacht.

Kennt ihr eigentlich den Unterschied zwischen Medaillen und Münzen? Mit Münzen kann man einkaufen und bezahlen – sie sind Geld. Medaillen sind kein Geld, mit ihnen kann man nicht bezahlen. Sie sollen an ein besonderes Ereignis erinnern oder eine Person ehren. Sportler erhalten Medaillen für besondere Leistungen.

Die Lösungen findet ihr auf der Europakarte.



Immer wieder werden Medaillen geschaffen, die an Naturereignisse, wie Erdbeben oder Überschwemmungen erinnern sollen. Früher zerstörten diese Katastrophen oft ganze Städte, die danach wieder aufgebaut werden mussten.

Welche Stadt wurde am 1. November, zu Allerheiligen, im Jahr 1755, also vor 265 Jahren, zerstört?



Mit welchen Waffen wurde die Stadt Neuhausel beschossen?

Die Festung Neuhausel liegt in der heutigen Slowakei. Vor über 350 Jahren wurde die Festung von türkischen Soldaten erobert. Später griffen österreichische Soldaten die Festung an, besiegten und vertrieben die Türken.





Schritt 1
Das Blatt liegt vor Dir.

1	8	7	9
2	3	4	5

Schritt 2
Das Blatt einmal längs falten und wieder aufklappen.

1	8	7	9
2	3	4	5

Schritt 3
Das Blatt einmal quer falten.

1	9
7	4

Schritt 4
Das Blatt zum »Zick-Zack-Dach« falten.

Schritt 5
Das Blatt wird vollständig aufgeklappt und wieder in der Länge gefaltet.

1	8	7	9
2	3	4	5

Schritt 6
Danach wird das Blatt erst zum Stern und dann zur endgültigen Form als Buch gefaltet.



Münzkabinett
Residenzschloss Dresden

Staatliche
Kunstsammlungen
Dresden